

LA GRAN OFENSIVA REPUBLICANA

Sigue sin interrupción el avance republicano por las calles centrales de Oviedo

En el sector del Centro; el Ejército Popular voló un puente sobre el Manzanares, que deja incomunicadas a las fuerzas facciosas

En el sector del Jarama se ha realizado una magnífica operación, preludio de otras de gran envergadura

Madrid, 7. — La atención de estos días, en cuanto a la guerra en el sector de Madrid se refiere, ésta fija en el sector del Jarama, donde el ejército republicano realiza una labor admirable. El frente republicano se ha ensanchado de una manera considerable y tiene en estos instantes una profundidad muy importante.

La actuación constante del ejército leal ha dado lugar a que la carretera de Levante esté totalmente libre de facciosos. Además, hoy se circula por esta carretera sin que en ella se encuentren las armas pesadas que días anteriores era fácil hallar montadas en camiones o arrastradas por esta clase de vehículos. Los facciosos han sido alejados lo suficiente para que quienes transiten por esta carretera no se vean sorprendidos con aquellas armas guerreras que durante unos días eran la admiración de quienes por allí marchaban.

Después de la acción que por sorpresa nos puso ayer en posesión de importantes trincheras, se ha seguido combatiendo para mejorar nuestras posiciones y consolidarlas definitivamente, especialmente las enclavadas a la derecha del Cerro, conocido por el Pingarrón. Este sector es muy accidentado y está lleno de montículos y barrancos, por lo que no es fácil transitar. No obstante, nuestras tropas han avanzado cinco kilómetros, avance que ha costado más de un día.

Ultimamente interesaba al mando poseer unos montículos para emplazar en ellos nuestras máquinas y batir desde allí una extensa zona con lo que además se protegería una serie de avanzadillas republicanas. La primera unidad de avance ha estado durante un día dedicada a esta clase de trabajos y en alguna ocasión ha tenido que llegar cuerpo a cuerpo para apoderarse de algunos montículos que los facciosos no querían abandonar. Última-

mente se tomó la cota 700, situada en las proximidades del ferrocarril y que es una posición que tiene importancia y cuya posición permitirá a las tropas republicanas emprender operaciones de bastante envergadura.

El ejército leal ha colocado sus piezas en zona que tienen inmovilizados a los facciosos. Estos cuentan desde hace algunos días con importante artillería. Algunas noches el número de disparos que realizan es tan grande, que da la impresión que más que cañones son ametralladoras lo que están funcionando. Pero estos continuos disparos de la artillería facciosa no quebrantan a los republicanos, que cuentan con abundantes refugios para resguardarse de la aviación y de la artillería.

El Puigarrón y toda la base del Cerro están totalmente en nuestro poder, así como el sector comprendido entre el Cerro y la carretera. Las brigadas que actúan en esta zona han desarrollado tan magnífica labor que han merecido la felicitación del mando.

Se confirma la llegada de refuerzos facciosos a esta zona. Parece que se trata de elementos extranjeros que visten el uniforme de la antigua legión española con lo que pretenden dar la impresión de que se trata de tropas españolas. Se sabe que han llegado unos sesenta camiones conduciendo esta clase de tropas, las cuales han tenido que llevarlas aisladamente por no poderlo hacer como comboy. También han acumulado bastante material, y todo hace presumir que en fecha breve habrá en esta zona un fuerte combate.

Hoy los facciosos no pueden llevar tampoco su tropas a esta zona de una manera directa, sino que tienen que dar un largo rodeo, consecuencia de la labor que realizan en otros sectores las columnas leales.

Comunicados de guerra

Madrid, 7. — Parte de guerra de la Junta Delegada de Defensa de Madrid, de las diez de la noche:

Frente del Centro. — En la noche pasada, en los sectores del Pardo y la Ciudad Universitaria, los rebeldes atacaron violentamente con bombas de mano, intentando avanzar. Nuestras tropas rechazaron energicamente este ataque, haciendo plegarse al enemigo.

Mediada la noche las fuerzas facciosas reanudaron el ataque, esta vez con toda clase de armamento. Nuestras tropas, haciendo gala de su habitual pericia y serenidad, contuvieron este segundo ataque en toda su extensión, castigando a los rebeldes duramente y causándoles muchas bajas.

A las 23.30 horas de ayer una gran explosión en el río Manzanares efectuada por nuestras tropas produjo la voladura de un puente que los facciosos habían tendido sobre dicho río.

La aviación enemiga no ha dado señales de actividad, salvo en el sector de Guadalupe.

En los demás sectores sin novedad digna de mención.

Valencia, 7. — Parte de Marina y Aire de las nueve de la noche:

De Alcalá de Henares despegaron esta mañana, a las 7.25, aviones de caza para perseguir a un aparato enemigo, sin que lograran darle alcance. Cosa idéntica ocurrió media hora después con persecución de un Junker que, sin duda, intentaba un bombardeo que no pudo efectuar.

El resto de los servicios han sido meramente de reconocimiento, efectuándose todos ellos sin novedad.

Estamos en el quinto mes de resistencia en Madrid

Madrid, 7. — Los periódicos madrileños recuerdan que en el día de hoy se cumplen los cuatro meses de resistencia heroica del pueblo madrileño. Estamos entrando ya en el octavo mes de lucha cruenta.

Ahora dice que bajo el cielo radiante de Madrid, España ha crecido ante el mundo entero.

Los atropellos del fascismo

Madrid, 7. — Según un periódico de la mañana en Guadalupe ha sido fusilada Encarnación Giménez, cuyo único delito fue el haber lavado ropa a las milicias republicanas. Hubo de comparecer ante un consejo de guerra y como no negara su profesión de lavandera, el Tribunal militar la condenó a muerte, por estimar que había ayudado con su trabajo a los rojos.

Este mismo periódico dice que en el Ayuntamiento de Jerez de la Frontera se tomó el acuerdo de pedir la Laureada de San Fernando para Queipo de Llano. Con tal motivo se organizaron festejos, a los que asistió Queipo. La fiesta se celebró en las bodegas Domecq, y al terminar el ágape Queipo salió a la calle acompañado de varios falangistas. Al llegar a la plaza del pueblo se encaró con la estatua de Primo de Rivera y le dirigió algunas palabras malsonantes. Esto disgustó a los falangistas, y la cosa no pasó a mayores porque Queipo se apresuró a montar en el automóvil y marchar a Sevilla, desde donde telefonó al alcalde de Jerez de la Frontera pidiéndole que anulara la petición que se había hecho a su favor.

El general Miaja

Madrid, 7. — Este mediodía recibió a los periodistas el general Miaja, quien dijo que esta madrugada había sido volado, por nuestras fuerzas, el puente que existe en la carretera del Pardo, más allá del que existe en la carretera de los fraucases, que era el único camino que utilizaban los facciosos en la Casa de Campo para conducir víveres y municiones a los que siguen resistiendo en el resto de la Ciudad Universitaria.

De esta forma — añadió — ha quedado cortado el abastecimiento de estos rebeldes.

Preguntado si ha habido novedad alguna en el sector del Jarama, contestó negativamente y añadió que lo mismo ocurre en los subsectores de Madrid.

La rendición de Oviedo es inminente

Gijón, 7. — Las tropas rebeldes han sufrido grandes pérdidas. Dos tabores de Regulares que los facciosos retiraron del frente de Madrid, han quedado diezmados. También de Galicia los rebeldes enviaron refuerzos a Oviedo, que una vez llegados a la capital asturiana fueron destinados a las líneas de fuego, habiendo quedado destruidos.

Dentro de Oviedo hay dos barrios ocupados totalmente por nosotros: Puerta Nueva y El Fresno, además de la Tenderina y Mercadín. Puerta Nueva y El

Fresno están enlazados con la capital y forman parte de ella; sus calles conducen al centro de Oviedo, cosa que no ocurre con la Tenderina y el Mercadín. En las calles de ambas está la lucha y el avance republicano continúa hoy sin interrupción. Cuando el ejército leal sea dueño absoluto de la fábrica de armas, del Villar y Cementerio Viejo y Adoratrices, los rebeldes habrán llegado a una situación desesperada, pues su permanencia en Oviedo les será ya imposible.

Noticias del Extranjero

Después de una sesión de ocho horas, el Subcomité de No Intervención llegó a un acuerdo de principio

Londres, 7. — En la noche del sábado quedó realizado un acuerdo de principio por el subcomité de no intervención, el cual decidió, entre otras cosas, las siguientes:

Primera: Los buques se trasladaran a sus zonas respectivas para estar en los lugares señalados el día 13 del corriente. Los observadores terrestres comenzarán a situarse en las fronteras en igual fecha.

De todos modos el control no actuará sino cuando las comisiones que deben funcionar en los puertos europeos a donde deben dirigirse los buques para ser controlados antes de trasladarse a España, se hallen en los mismos y estén prestas a funcionar.

Segunda: Los jefes de los servicios serán: el almirante De Graff, jefe de la oficina central de control de Londres; el vicealmirante Olivier, jefe del control naval y el coronel Lunn, jefe de control en los Pirineos.

La aceptación de acuerdo del subcomité no es definitiva todavía, pues los Gobiernos ruso, francés y alemán deben dar to-

davía su conformidad sobre ciertos detalles.

El acuerdo realizado después de la sesión, que duró de las tres de la tarde a las once de la noche, modifica completamente el proyecto de acuerdo que le había sido sometido. Se ha abandonado la fórmula de tratado internacional entre los adheridos al pacto de no intervención, adoptando una fórmula de resolución entre los contratantes, que comporta dos fases y a la cual están anexas disposiciones técnicas.

ATENTADO FRUSTRADO CONTRA EL CONSULADO DE ESPAÑA

Perpiñán, 7. — En los jardines contiguos al edificio del Consulado de España en esta población, ha sido hallada una bomba que, afortunadamente, no ha llegado a estallar. La máquina infernal era de las llamadas de mecanismo de relojería, dentro de un cuerpo cilíndrico que, al tocar en el suelo, se abrió sin estallar. La policía practica las oportunas averiguaciones para descubrir a los autores del hecho.

Mitin de clausura del pleno del Partido Comunista

Valencia, 7. — En el cine Iris, completamente lleno, se ha celebrado esta mañana el acto de clausura del pleno del Comité Central del Partido Comunista. El teatro estaba adornado con letreros y banderas.

Abrió el acto, con unas breves palabras, la Pasionaria, que presidía. A continuación habló el diputado por Valencia Uribe. Después ocupó la tribuna el secretario del Partido del Comité de Madrid, Antón, que hizo una exposición de las tareas del Congreso y de la política del Partido Comunista.

La presencia en la tribuna de Larrañaga, defensor de Irún, fue acogida con una gran ovación.

Ocupa la tribuna el diputado comunista inglés Kolet, que ha venido a saludar a los soldados ingleses que pelean en la Brigada Internacional y que ha visitado varios frentes. Os traigo un saludo fraternal de los camaradas de la Gran Bretaña y he de expresar nuestra solidaridad con vuestro pueblo que lucha por su libertad e independencia. Después de haber visitado los frentes estoy seguro de vuestro triunfo y os puedo asegurar que el apoyo de los comunistas ingleses será, a partir de ahora, más intenso.

Habla después, por el Partido Socialista Unificado de Cataluña, Vidiella, que substituye a Comorera, que se encuentra ligeramente indispuerto.

El Partido Socialista Unificado de Cataluña, se siente identificado completamente con el Partido Comunista de España. José Díaz, en su sesudo informe, no in-

cluía, en los 250.000 adheridos con que cuenta el Partido, a los catalanes. Pues bien, camarada José Díaz, a vuestros 250.000 militantes podéis añadir los 50.000 de Cataluña y nos sentimos también identificados con vosotros porque el Partido Comunista es el verdadero partido del proletariado.

A continuación la Pasionaria anuncia que el camarada Hernández, del Bureau de política del Partido Comunista y ministro de Instrucción Pública va hacer uso de la palabra.

Hernández comienza diciendo que la asamblea ha sido histórica en estos momentos en que tantos ídolos se volatilizan porque demuestra que tienen los pies de barro.

Se nos dice que nos hemos distanciado de nuestros ideales. Nosotros nos sentimos comunistas y seguimos siendo comunistas revolucionarios. Lo que no hacemos es negar el contenido social de nuestra República democrática. A quienes nos combaten les decimos si no están las industrias en poder de los trabajadores y no en poder de los tiburones del dinero, sino están las tierras en poder de los trabajadores y no de los terratenientes, así como que son trabajadores los que llevan el control de la banca y los que tienen las armas. A quienes dicen lo contrario les invitamos a que mediten un poco y que se informen de los trabajadores que les representan en los comités de control o de fábrica.

Terminó reiterando su confianza absoluta en la victoria, y el acto terminó entonándose *La Internacional* por el pueblo puesto en pie.

Generalidad de Cataluña

EL DIA DEL PRESIDENTE

El Presidente Companys asistió ayer, por la mañana, al acto del entierro de los cinco aviadores muertos gloriosamente en lucha contra el fascismo. Más tarde asistió al grandioso festival de homenaje a Madrid que se celebró en la Monumental.

Al mediodía invitó a su mesa al cónsul de la URSS y su esposa.

¡Málaga... Madrid...!

¡Cuántos hogares deshechos!

¡Cuántas personas sin familia!

¿No puedes hacer algo por ellos?

Presta tu concurso al Comité Central de Ayuda a los Refugiados, Paseo de Pi y Margall, 18, para poder proporcionar lo que necesitan tus hermanos evacuados de las zonas de guerra.

COMUNICADO DEL CONSEJERO DE DEFENSA A S. E. EL PRESIDENTE DE CATALUÑA

En el sector de Huesca se han pasado a nuestras líneas un carabnero con armamento, y otros dos carabineros también con armamento en el sector de Tardienta.

Sin novedad en el resto del frente.